
東京都市大学  塩尻高等学校  １班  

 

テーマ１  学校での活動を通して感じたこと  

○イベントやボランティア活動を通じて地域と交流  

・ダンス部として参加させていただいている玄蕃祭りは自分たちの代

もだし、子ども達の代まで受け継いでいって欲しい。  

・ハロウィンのイベントは行っているところが少ないのでイベントは

楽しいと思いました。  

・玄蕃祭りやハロウィンなど地域との関わりを大事にして将来自慢で

きる市にしてほしい。  

・料理同好会として市で料理のイベントがあったら参加したい。  

・料理同好会として今までは学校でしか活動を行っていなかったので、   

地域の人たちと交流して料理を一緒に考えてみたい。  

・シバザクラ活動を通して地域の人たちと交流できてよかった。  

・クリーンキャンペーンを通して学校全体で塩尻をきれいにできたの

がよかった。  

・クリーンキャンペーンなど地域をきれいにする活動で地域の人たち

と関わって今以上にきれいな町にしたい。  

・クリーンキャンペーンなどで地域の人たちとできたらいいと思う。  

・学校で行ったクリーンキャンペーンで、街にゴミが多かった。  

・地域に方々ともっと関わって塩尻市について知りたい。  

・学校での活動を通じての市民の方々との直接的な関わりが少ない。  

 

テーマ２  住みたい街とは  

○人でにぎわい人が集まる場所があること  

・レジャー施設があったら子どもも集まると思う。  

・塩尻市がもっと活性化するために松本市のようにショッピングモー

ルなどを作り若い人が訪れるような街づくりをした方がいいと思

う。  

・買い物ができるところをもう少し増やしてほしい。  

・えんぱーくのようないこいの場所があると幅広い年代の方が来る。  

○交通の利便が良いこと  

・交通手段がたくさんあり買い物などに困らない街がいい。  

・交通手段をもう少し増やしてほしい（例：バス）。  

・電車の本数を増やすなど、交通手段を整えてほしい。  

○安全で環境の良い街  



・学校までの道で道路が狭く危険なので何とかしてほしい。  

・安全で一人でも安心して暮らせる街に住みたい。  

・夜遅く帰るとき学校周辺の少なくて暗くて危ないと思うので街灯を

増やしてほしい。  

・ゴミなどが落ちていない環境がきれいなところに住みたい。  

・松の木が枯れてしまい崩れるなど災害が増えているので、マツクイ

ムシなどの殺虫作業をしてほしいと思っています。  

 

テーマ３  １８歳選挙権と政治参加について  

○学校で知る機会を多く  

・政治のことについて知らない人が多いと思うので、学校などでもっ

と詳しく知れる機会がほしい。  

・選挙権を得たら政治についてよく知って投票したいと思う。  

・若い人たちにもっと政治に興味をもってもらう機会をつくる。  

・学校に在学しているうちに選挙ができると先生方にお話が聞けるの

で積極的に参加できる。  

・政治についてもっと学んでから投票したい。  

・１８歳からに年齢が下がったので政治については考えるが、まわり

には興味がない人や分からない人が多いと思う。  

・１８歳の人を対象にして候補者と交流する機会ができたらいいと思  

う。  

○政策を分かりやすく、その他  

・政策を分かりやすくはっきりとさせてほしい。  

・投票率が低いので１８歳になったら積極的に政治に参加したい。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



東京都市大学  塩尻高等学校２班  

 

テーマ１  学校での活動を通して感じたこと  

○部活動を通じて地域の皆さんに支えられていると実感した。 (施設な

ど ) 

○発表の機会に励ましていただいた。  

○本市は地域の活動が多いことを知った。  

○通学の際に挨拶が活発、通学路がきれいで好きだ。  

○気さくな同級生が多い。同郷の人が少ないので気が楽。  

○こども塩尻のボランティアに参加して、新しい人のつながりを築きな

がら、市の運営を体験しながら知ることができた。  

○えんぱーくなどの公共施設が使いやすく、学生から大人まで使えてよ

い。  

○玄蕃まつりのダンスステージに参加、交流ができてよかった。  

○ハロウィン・運動会などのイベントに参加している。にぎやかで交流

ができてよい。  

○市の講習会に参加 (ボランティア、ベビーマッサージなど )、よかった。 

 

テーマ２  住みたい街とは  

○進路について  

・県内に進学、県内就職を考えている。  

・管理栄養士、地産地消が盛んな長野県に就職したい。  

・あまりうるさいところには住みたくない  

・野菜をつくり、自分の店で出したい。地元にお世話になったので。  

・県外に進学、県内に就職を考えている。  

・東京の大学に進学したいが将来は長野県へ就職したい。  

・塩尻では学べないことを学んでから地元に戻りたい。  

・県外に進学、県外に就職を考えている。  

・両親が元気なうちは、関西で金融関係の仕事に就きたい。  

・他の都市で働き新しい発見をしたい。  

○公共交通について  

・大型商業施設が近くにある。  

・電車・バスなどの発達している町がいい。  

・洗馬方面の電車の本数が少ない。  

・地域振興バスも本数が少ないが、 100 円なので助かっている。  

○その町にしかない有名なものがある。  



○世代をこえて支え合える街になるといい。  

○子育てのしやすい街。授乳室や離乳食のある飲食店など。  

○老人福祉に手厚い街。  

○街灯が多く、夜でも安心して通れる町。  

 

テーマ３  １８歳選挙権と政治参加について  

・各政党のマニフェストを端的にまとめたわかりやすいものがほしい。 

・与野党ともに、スキャンダルや問題発言など起こさないでほしい。  

・若い世代も選挙権は持っているが、誰がどのような政策を持っている

か、興味をもち、理解している人が少ないと思う。  

・実際に市の議員さんがどんなことを決めたりしているのか、また仕事

内容を具体的に知りたい。  

・選挙に行かないという問題は、地域での呼びかけが必要だと思った。 

・１８歳で選挙権があるといっても適当に投票してしまう人がいるよう

では、あまりいいとは思わない。  

・自分は政治のことはあまり知らないが、政治には興味があるので勉強

したい。  

・私たちが生活できているのは、日本や地元の議員さんたちのおかげな

ので日常的に感謝したい。  

・１８歳選挙権はとても良いと思う。他人事になってしまうのはよくな

い。  

・選挙に行かない人が多いのには原因があると思う。それを考える必要

があると思う。  

・選挙について全然知識がない人が多い。学校で学んでからがいいと思

うので２０歳のままでよかった。  

・自分たちの生活や将来を背負ってくれる人を決めるのが選挙なので、

もっと関心を持ちたい。  

・１８歳では、政治に関する知識が足りないのではないか。という気が

する。  

・選挙の投票率が低いのは、自分も含め若い人たちに知識が全くないの

ではないかと思う。  

・学校でもっと学ぶべきだ。  

・議員さんを選挙で選ぶとき、方針やテーマだけではなくもっと具体的

なものを示してほしい。  

 

 



東京都市大学  塩尻高等学校  ３班  

 

テーマ１  学校での活動を通して感じたこと  

（良い点）  

○ハロウィンや玄蕃まつりに参加し盛り上がった。  

○ボランティア部でクリーンキャンペーンに参加。繋がりと感謝の声が

嬉しかった。  

○小中学生の「街づくり」のＷＳのお手伝いをした。小中学生でも関心

が高まっていると感じた。  

○塩尻西小で勉強を教えるボランティアをした。積極的に勉強をする小

学生が素晴らしかった。  

（要望）  

○自転車用専用道路を整備してほしい（峰原―都市大間）。  

○駅から学校までで「コンビニ」が少ない。  

○えんぱーくの椅子を座り易いデザインにしてもらいたい。  

 

テーマ２  住みたい街とは  

（地元で働く意思は）  

○長野県には戻らない。都会には大企業など集中しているから。  

○医療関係志望。人が多く集まる松本で働きたい。  

○町おこしなどに特化した企業があれば、塩尻でも働きたい。  

（こんな街であってほしい）  

○夜になると道が暗くて怖いので明るくしてほしい。街灯を増やしてほ

しい。  

○駅からのバスや市内の遠いところにいくバスが多くあればいい。  

○ＪＲがもっと本数が多い地域にしてほしい。  

○都会と比べ商店、専門店など離れていて不便であり解決してほしい。 

○少子高齢化の中で、お年寄りも参加できる行事があってほしい。  

 

テーマ３  １８歳選挙権と政治参加について  

○関心はあるが、「知識不足」であり、わかりやすい情報提供をしてほ

しい。  

○若いうちから政治への関心がもてるのはとてもよい。  

○投票率が低いのは、知識不足から。政治を学ぶ場も必要である  

○学校で選挙の教育をしても分からない人が多いと思う。もっと工夫

を。  



○立候補者の公約など、マンガも含め、分かり易く提供してほしい。  

○今の状態で１８歳になったら、「困ってしまう」ことになるだろう。 

（感想）  

○議員の方々が塩尻市のことを考えてくれていたので、次に若者が引き

継いでいきたい。  

○議員さんが身近に感じられ、楽しかった。  

  



東京都市大学  塩尻高等学校  ４班  

 

テーマ１  学校での活動を通して感じたこと  

○活動を発表出来る場がほしい  

・茶道に取り組んでいるが、発表の場がない。  

・松本では児童館を訪問し、お茶を提供した。  

○地域の人達が温かく接してくれる  

・地域行事に参加した時に、地域の人達が温かく接してくれた。  

○クリーンキャンペーンに参加して  

・地域清掃に参  した時に、学校の回りの人と話すことが出来た。  

・地域の方たちから、たくさん挨拶をいただいた。  

・学校のクリーンキャンペーンだったが、地域の方からも参加いただい

た。  

・ゴミが少なかった。  

○環境がきれいだと思う  

・入学した時に、学校がとてもきれいだと思った。  

○その他  

・行事を通して地域とコミュニケーションが取れてよかった。  

・学校の文化祭にも参加してほしい。  

・幼・保育園との交流をしたい。  

 

テーマ２  住みたい街とは  

○ショッピングのできる街  

・大きなショッピングモールがあるといい。  

○図潛館が充実している街  

・勉強できる場所が整っている⇒学力の向上につながる。  

・えんぱーくのような、誰でも気軽に使える場所がある街。  

○交通の利便性がよい街  

・電車の本数がもっとほしい (木曽方面 )。  

・バスなどの公共交通機関の充実を。  

○交通ルールが守られている街  

・無灯火の自転車が走っている。  

○観光の盛んな街  

・松本のように観光客の多い街。  

○コミュニケーションのよい街  

・近所の人と良い関係が出来ている街。  



・人間関係がよく、自然豊かな街。  

○スポーツの盛んな街  

・山雅のようなプロスポーツチームがほしい⇒街の活性化につながる  

 

テーマ３  １８歳選挙権と政治参加について  

○政治って何 ? (政治に対するイメージ ) 

・仕組みが分からないこともあるので、ワークショップなどで学ぶ機会

がほしい。  

・やっていることが難しそうで、何をやっているか分かっていない人が

多い。  

・クリーンな政治を目指してほしい (特に、金銭問題 ) 

○１８歳選挙権について  

・幅広い年代の意見を取り入れるため必要だ。  

・特定の政党に得票が偏らないようにしたい。  

・若い人の投票率が低いので、年齢の高い人の意見が反映されやすくな

っている。  

・投票は国の未来を決めるものなので、新聞などで情報を得て投票した

い (人気投票ではない )。  

・議員の意見を聞いて共感できるので、選挙はとても大事だと思う。  

 


